

PAGINA EDITORIAL
"Por la Patria y Por la Raza"

La Voz de la Colonia

PAGINA EDITORIAL
"Equidad, Verdad, Justicia"

¡AVE CESAR!

Colaboración Especial para "La Voz de la Colonia"

Casi a diario leo en la prensa independiente, en los periódicos que no están vendidos al tirano de México, noticias e peluñantes relativas a la cruel persecución religiosa. Yo había creído que tales noticias, aunque ciertas en el fondo, eran exageradas en la forma; pero, por desgracia, no es así pues muchas de ellas las he podido confirmar.

Hace pocos días hablaba con un anciano sacerdote recientemente escapado de las garras de la barbarie. Me relató cosas horribles que pusieron en dolorosa tensión mis nervios. Me contó, con el terror retratado en el rostro demacrado, cómo había sido sacado de una humilde casa particular, donde enfermo y hambriento se ocultaba, a las altas horas de la noche, en paños menores y entre una soldadeca desenfundada y rabiosa la que entre golpes y empujones le hizo caminar descalzo por entre breñales y veredas impracticables desde Maravatio hasta Tultenango. Lo llevaban amarrado de la cintura y de los brazos y cuando tropezaba y caía, se le arañaba sin misericordia hasta que un soldadete menos feroz le ayudaba a levantarse a puñetazos y patadas. De Tultenango fué remitido a México; en la Capital se le encerró en un sótano lóbrego y pestilente y hasta después de 24 horas le llevaron un caldo sauseabundo. Pasó así 15 días sin comunicarse con el

mundo de los vivos. Por fin se le puso en libertad dándole la Ciudad por cárcel y con obligación de presentarse diariamente a pasar lista de presente. Nunca supo de qué lo acusaban ni por qué se le martirizaba.

Me platicó que en la Capital hay centenares de sacerdotes que tienen la Ciudad por cárcel, los que fueron, como él retratados de frente y perfil, que se se tomó la misma filiación que se acostumbra con los grandes criminales, que tienen que pasar lista de presente diariamente en diferentes comisarías; que si faltan, se les busca al momento y que si son encontrados se les asesina sin remedio sujetándolos a crueles martirios que fueron desconocidos en tiempos de la Inquisición.

Supe por él, que es cierto que a un sacerdote de Zamora, Mich., se le DESCUARTIZO. Me dijo que fué llamado ese sacerdote por el jefe de las armas a responder del crimen que de rebelión se le imputaba; que nada se le pudo probar, pero que el tal jefe dijo: "BUENO, POR LAS DUDAS, HAY QUE HACER UN ESCARMIENTO; LLEVENLO A MEXICO Y SI TRATA DE ESCAPARSE, TRUENENLE." Y aquel sacerdote fué sacado de la cárcel a las altas horas de la noche, con los pies y manos amarrados y conducido entre cuatro matados, que al pasar frente al panión y a la señal de un silvido que lanzó uno de los

soldados, los cuatro pinetes arrancaron en cruz descuartizando al infeliz mártir. La familia del guardián del cementerio recogió los restos...

Supe que los sacerdotes que hay en la Capital están prácticamente muéñense de hambre pues la caridad de los católicos no basta a llenar sus necesidades; por esto y por el peligro que corren de ser asesinados en la sombra por los esbirros del César de Agua sucia, muchos han desobedecido la tiránica orden de reconcentrarse en la Capital y viven ocultos, veñendo en forma miserable, disfrazados de peones en las haciendas o con ropas de gañanes, siempre en continua zozobra y con la vida en un hilo...

Un sacerdote perseguido hubo de ocultarse en una gaveta del semeterio; otro, para salir del pueblo se disfrazó de carbonero, uno más duró 5 días dentro un pozo y con el agua hasta la cintura.

Todos estos cuadros, débil colorido de lo que pasa con la tiranía Callista, me recuerdan a Nerón y haciendo comparaciones, no le encuentro tan canalla como a Calles. Nerón vivió en época de barbarie, creía en los dioses y el fanatismo imperante le hacía ver santo y noble la cruel persecución a los cristianos; el pueblo aceptaba y aplaudía en el circo; aquello era una fiesta, una distracción lícita dentro de la Ley; nada tenía de raro! Pero el canalla, el abominable, el asesino matón de Calles ¡qué disculpa tiene? Vive en pleno siglo de civilización, el pueblo no cree en dioses, no es malvado, no es partidario fanático del crimen, la Ley da garantías a los católicos, no acepta el martirio y ni siquiera autoriza la pena de muerte cuando el crimen, por inaudito que sea, no está plenamente comprobado. ¿Qué disculpa puede te-

ner el canalla matón de católicos, verdugo de sacerdotes, Atila de obispos y tirano cruel y sanguinario del pueblo mexicano?

Yo creo en Dios infinitamente bondadoso y justo; entiendo que existe una gloria y un infierno; no creo que el que obra el bien vaya al mismo lugar que el malvado; pero, si no hubiese infierno; DIOS ESTA OBLIGADO A CREARLO PARA CALLES Y SU MANADA, pues de lo contrario, no creo, no puedo creer en un Dios infinitamente justo!

Si se tratara de Nerón, podríamos exclamar con los primeros cristianos: "¡Perdónalo, Señor, porque no sabe la que hace!" Pero el odioso Calles muy bien sabe lo hace; así pues, no puede haber perdón porque el clamor de un pueblo agonizante debe llegar hasta el Altísimo en demanda de justicia, mientras los mártires mexicanos saludan al tirano con la salud frase: "¡Ave César, morituri te salutari!"

¡Salve Calles, emperador del asesinato y del crimen, los que van a morir por su Dios y por su Fe te saludan; pero te emplazan ante el tribunal Supremo del Dios de los Cristianos!

Ya Se Pudo Auxiliar A Los Damnificados Nipones

TOKIO, 21 de Marzo.—Las fuertes tormentas en unión del temblor de tierra que azotaron a Kyoto, situado al sur del Japón ha namengado un poco para permitir que los destroyers pudieran desembarcar alimentos para los damnificados, así como medicinas y abrigos, destinados principalmente a las víctimas de los temblores.

Durante 24 horas, todo ese distrito que fué la escena de los temblores ha estado azotado por la lluvia, el frío, la nieve, y las setentamil personas que están sin albergue han sufrido mucho.

DESDE LA CARCEL CONSPIRACION

El gusanillo de la tentación; la falta de qué hacer en la prisión y el absoluto silencio de los escritores correligionarios que no se le ha ocurrido que han querido hacer ningún comentario alrededor del proceso que di en llamarse de "los estradistas", me obligan a escribir este artículo.

Mis palabras no van enderezadas contra las autoridades que nos juzgaran y sentenciaron; muy por el contrario; yo, en lo personal, no tenga más que motivos de gratitud para todos y cada uno de los componentes del sistema de ese Tribunal federal. Sin embargo, si yo no fuera de los acusados, de modo muy distinto me expresaría.

La opinión pública de la colonia latino-americana conoce al dedillo los incidentes procesales y sería tonto repetir lo que ya se sabe hasta el cansancio. La Colonia mexicana de Los Angeles, ya tiene formado su juicio sobre este asunto y no hay para qué ocuparnos más de él.

La justicia americana ha pronunciado la última palabra, condenándonos a una reclusión más o menos larga, en una Penitenciaría Federal, por habermos declarado convictos de "conspirar contra un gobierno amigo."

Yo acepto gustoso — quiera que no — el cargo de conspirador y sufrir sin remordimiento la condena que sobre mí ha recaído; pero niego, con toda la energía de que soy capaz, que el régimen que presiden Calles y Obregón, sea "un gobierno amigo de los E. U."

No pueden ser amigo de los E. U. este par de bestias sanguinarias y cobardes, que primero se arroñan ante la Casa Blanca y venden a su patria en los tratados de Bucarelli, para después, revolverse furiosos contra sus protectores, asumiendo falsa "pose" de nacionalistas, y faltando con cinis-

mo inaudito a lo que los representantes de Norteamérica llamaron "Pacto de Caballeros".

No puede ser un gobierno amigo, el grupo de trogloditas que establecen la más odiosa y radical competencia con los Estados Unidos.

No pueden ser amigos quienes protegen y hasta festejan los asesinatos de ciudadanos americanos; que apoyan los atentados más inverosímiles contra la propiedad de todos los extranjeros.

No puede ser gobierno amigo, aquel que no solo apoya, sino que la hace y gasta dinero en propaganda antiamericana, dentro y fuera del país.

No es gobierno amigo, el que rechaza la producción de artículos manufacturados por Norteamérica.

Por último, no puede ser amigo de él, el gobierno más funesto que ha tenido México en todos los tiempos, pasados, presentes y venideros.

Obregón, que niega tener todo en la investidura oficial, viaja siempre en el tren amarillo y lo que es peor, se aloja en el Alcázar de Chapultepec, como si Chapultepec fuese una fondita, alojamiento de rufián. Obregón carece de investidura oficial, pero tiene a su disposición, fuertes escoltas militares para cuidar su preciosa existencia y el tesoro público, no solo para enterrar dinero en Cajeme, sino para comprar diputados sin pudor, que mutilan la Constitución y barren el principio que ha sido el motor dinámico de nuestros más caros ideales.

Calles, el más repugnante tipo de perdonavidas, se debate en una angustia de vino y sangre, destruyendo al país y, en su estulticia, proclama la prosperidad material y moral de México; pero las estadísticas publicadas últimamente, demuestran de manera elocuente que la agricultura, la industria, el comercio, las finanzas y la minería, han disminuido en un cincuenta por ciento comparativamente con los años más furiosos de la revolución de 1910 a la fecha.

El gobierno es rugido por líderes obreros y negro ha sido más castigado ese gremio; en el gobierno figuran apóstoles

del campesino, y esa pléyade de caballeros, tiene hambre de maíz.

México ha tenido que importar durante los primeros nueve meses de 1926, la enorme cantidad de 3,810,958 bushels de este grano, sin duda porque el campesino tiene escasa la semilla más necesaria para su vida y de la que México ha sido siempre un gran exportador.

Para que no falte nada en el "gobierno amigo de los E. U.", Calles también en su seno elementos Católicos, Apostólicos, pero no Romanos. El Patriarca Pérez, apoyado por la gloriosa "CROM" se ha declarado sumo pontífice de la Iglesia Católica Apostólica Mexicana, teniendo por acólitos a los que forman las meznadas del líder Morones y por Papa al propio "Presidente" Calles. Pero Calles, por más que atribuye el desbarajuste nacional a los clericales, olvida que él tomó la iniciativa, la que ha llevado a un grado de salvajismo indescriptible y nunca visto. Olvida que él ha creado ese conflicto nacional, pretendiendo ocupar en México el lugar del Papa Romano.

Además, para que nada falte en el "gobierno amigo de los E. U.", tenemos noticias de que el C. diputado Soto y Gama se declaró próximo Jefe de la Iglesia Protestante Mexicana, respaldado por sus ejércitos agrarios!

Se nos ha condenado a Penitenciaría por conspirar contra un gobierno amigo; pero esta sentencia es para mi dulce, liviana. La vida misma ofrecería gustoso con tal de lograr el derrocamiento de los "neonacionalistas". ¡Qué vale la pena recaída, para quienes han sacrificado su florida juventud en aras del ideal? ¡Qué es un año y más de prisión para los que tenemos diez y siete años de luchar por obtener las ventajas morales y materiales, que han costado sangre y lágrimas a todos o pueblos de la tierra? ¡Qué importa la prisión, si vemos que nuestros hermanos en el ideal, prosiguen la lucha, y la fiera ya recula y se defiende en su última reducto?

Gral. FEDERICO SILVA

NOTA DE LA REDACCION: La entereza de nimo del Gral. Federico Silva, es a n dudarlo, la daga más filosa con que podemos herir a nuestros Dictadores. Seguro puede estar de que su deseo se cumplirá y de que hay tambien quien como él, sienta la desgracia que ha caído sobre el desdichado México.

CLOUGH'S PHARMACY "La Botica para Su Receta"

Nosotros deseamos aumentar nuestra clientela mexicana. Para todo servicio en el ramo, estamos a sus órdenes. Fillmore — Calif. Teléfono 130J

Dr. Cutis Blanco Como el Marfil en 3 Dias

Le Devolvemos Su Dinero



Una Nueva Clase de Blanqueador

Las Pecas y las Quemaduras del Sol Desaparecen

Haga la Prueba—Blanquee su Cuello

Frasco Grande—Precio Bajo—Garantizado

CUPON form with fields for name, address, and city.

G. MAYTORENA Tienda de Abarrotes en General en Esta Nueva Tienda Encontrará Lo Que Mas Vd. Necesite

AURELIO GUERRERO Agente de Negocios Comerciales y Mineros

VENDEN Por furgones puestos en cualquier estación del ferrocarril Cal Blanca nueva; Plátano Grande y Evaporado; Madeiras preciosas y Metales de Exportación con leyes de oro y plata; todo de la región nayarita.

COMPRAN Café e ngrano por toneladas y Minas o Velas amaradas o sin denunciar, que sean metaleras y con leyes no menores de un 20% de Zinc, de plomo o de ambos leyes.

SOLICITAN Un químico competente para que instale en esta ciudad un laboratorio de ensayos metalúrgicos y una compañía que establezca en esta misma ciudad una fundición de metales, contando para su sostenimiento con la mayor parte de los que produzca Nayarit y las fronteras de los Estados limítrofes.

Quiere Ud. Tener Exito en sus negocios? Hágalos por medio de esta Agencia.

Calles Iturbide y Morelos Tepic — Nayarit — México

NECESITAMOS — 5 o 6 hombres o mujeres, para trabajo local en Oxnard, Santa Paula y Fillmore. El trabajo no es pesado. No se trata de vender. Veame en Santa Paula, Calle Main Num. 934 Manager de Washer Wilson Telefono 424

PORQUE El Sampson's Star Grill Cafe ES TAN POPULAR? Porque Vende Buenas Comidas Precios Muy Ra onables Pruebe Vd. El Delicioso Chile Con Carne Entre. La Tienda De Nik Murr y El Teatro Mission Santa Paula, Calif.

ACABO DE ABRIR AL PUBLICO— UNA ESTACION DE GASOLINA en que venderé exclusivos productos de "RICHFIELD" Tengo accesorio de Automovil y Abarrotes SAMPSON SERVICE STATION H. B. SAMPSON, Prop. West de Santa Paula, California